

# CONCOURS DE LA CLE D'OR DE L'ENTREPRISE GENERALE REGION BOURGOGNE

ANNEE 2009



ENTREPRISES  
GÉNÉRALES DE  
FRANCE • BTP



*Au vu des critères définis dans le règlement du Concours de la Clé d'Or organisé par le Syndicat Professionnel Entreprises Générales de France. Bâtiment et Travaux Publics et visant à récompenser le meilleur projet réalisé en Entreprise Générale,*

*Le jury Régional réuni le 8 avril 2009 est heureux de désigner*

**LAUREAT DE LA REGION BOURGOGNE**

*La société* **CUROT Construction**

*Primée au titre du projet de construction du Centre de Commande RTF  
du réseau Bourgogne Franche-Comté*

**Le Président d'EGF.BTP**

## GRAND EST

# Clé d'or: les trois lauréats régionaux



CUROT CONSTRUCTION

Archi Tech (Besançon) et Archimed (Dijon) ont assumé la maîtrise d'œuvre du projet lauréat de la Clé d'or de Bourgogne, qui a mobilisé 10,5 millions d'euros hors taxes.

Désignés par des jurys régionaux auxquels participe «Le Moniteur», trois projets présentés par des entreprises de Bourgogne, Franche-Comté et Lorraine ont concouru pour la Clé d'or nationale. Le syndicat des entreprises générales récompensera le lauréat national le 4 juin à Paris. **Le bourguignon Curot** entre pour la première fois dans ce palmarès, marqué par la première Clé d'or franc-comtoise.

### **Bourgogne: démonstration de réactivité**

Le poste de commandes centralisé de Dijon, qui gèrera les circulations du TGV Rhin-Rhône en 2011, puis l'ensemble du trafic ferroviaire de Bourgogne et de Franche-Comté, révèle un double challenge. Maître d'ouvrage, la direction Bourgogne Franche-Comté de Réseau ferré de France signe le premier bâtiment de son histoire, tandis que **Curot Construction** réalise son plus gros chantier en entreprise générale. La PME dijonnaise de 90 salariés a ré-

vé ses capacités d'adaptation. Au démarrage du chantier, la SNCF a modifié le programme de 3800 à 4400 m<sup>2</sup>. La mise à jour des études d'exécution puis la planification des travaux ont préservé le délai de dix-neuf mois, intangible pour l'installation du parc informatique. De grandes surfaces vitrées protégées par un brise-soleil en bois favorisent l'éclairage naturel des postes de travail. Le toit porte 588 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques.

### **Franche-Comté: seize mois pour un puzzle**

Sur le chantier de restructuration du collège Voltaire, à Besançon, Eiffage Construction Besançon transforme la contrainte du site occupé en atout. L'enchaînement de six phases de travaux a réduit sa durée initiale de trente-huit à vingt-deux mois. Pour tenir la cadence, l'installation du mobilier et la décoration ont associé en amont tous les corps d'état. Achèvement à la rentrée 2007, l'opération a consisté à réaliser cinq logements de fonction, à

réhabiliter 6000 m<sup>2</sup> et à construire 5200 m<sup>2</sup>, sans perturber la formation des 600 collégiens. Plusieurs visites ont associé les employés du collège et les élèves.

### **Lorraine: l'entreprise générale du quotidien**

La Clé d'or lorraine récompense l'entreprise générale du quotidien: certes, la réhabilitation du «quartier Chevert», à Thionville, ne se distingue ni par une technicité exceptionnelle, ni par une forte image architecturale ou urbaine. «Mais fort heureusement, nos villes ne se composent pas uniquement de chefs-d'œuvre», rappelle Denis Grandjean, représentant la maîtrise d'ouvrage publique au sein du jury. La pérennisation de bâtiments militaires constitutifs de l'identité lorraine justifie d'autant plus la Clé d'or que tout en répondant point par point au cahier des charges du concours, Cari a accompagné sa présentation d'une musique martiale, qui a fait sourire les jurés.

CHRISTIANE PERRUCHOT ET LAURENT MIGUET ■